

La Machine (Vicen) 8 octobre 1901

Bon lieu de ami,

Et peine commençons-nous à nous remettre des émotions de ces deux derniers mois que nous voici atteints d'un nouveau deuil, celui-ci presque fortifiant et tout-a-fait naturel. Il s'agit d'une de nombreuses veux de ma belle-mère, mariée à un notaire de 9^e étage, que nous connaissons un peu, je crois, Mme Germaine de Montauzan. La pauvre femme (82 ans, sans enfant) avait toujours eu une santé très-piècette et les émotions ressenties durant la maladie et à la suite de la mort de sa mère l'avaient sans doute très-profoundément marquée. Mais aucun symptôme inquiétant ne s'était à nouveau manifesté et rien n'annonçait une catastrophe prochaine. Hélas, un premier bilan qu'on nous signalait un état presque

désespérée causé par une congestion pulmonaire.
quelques heures plus tard on nous télégraphiait
sa mort. Son étreinte n'eut pas été assez
douce. Son mari, retourné à St Etienne n'a pu
arriver que d'abord à Gommiers (l'abbaye
de la Grand' mère de ma femme où elle
était restée avec sa sœur) que pour recueillir
son dernier soupir. C'est une mort distante
pour toute cette nombreuse famille. Et puis nous
sons tous bouleversés plus que je ne pensais.
Il a donc fallu s'embarquer envoi
pour un繁い voyage. mais. Cette fois,
ma femme accompagne lâche ses parents
et je reste au Portugal le enfant.

vous m' excuserez de me parler de
ces huites circonstances. Mais vous avez
pres tant de part à notre recent mariage,
que dans la détresse où me laisse
ma solitude du moment, j' ignore comme
en souleyment de l'âme à mes corps
les coups que vous frappez. Ma femme
aussi est profondément reconnaissante à
Madame Galilée de la sympathie qui lui
a été si cordialement témoignée l'autre
semaine. Elle n'a cherché au moment de

partir, de faire l'acquaintance par ces deux se-
ances de Madame Gobilleau, mère
bien l'excusez, si elle ne lui rapporte
pas elle-même de quelque temps envoi.
L'attente de l'heure présente s'aggrave
des soucis de notre prochain départ.

Nous persons, en effet, nous dirige
sur Nancy, au commencement de la
semaine qui suivra la prochaine, vers
le 25 par conséquent, afin de faire
terminer là-bas avant l'heure le interrogatoire
un peu compliqué que nécessite notre installation
et que nous n'avons pas pu arrêter lors de
notre déménagement. D'après les projets
que nous n'avons communiqués qu'au
moment à Beaune, le de notre traversée.
Mais, personnelement, je ne puis songer à
n'arriver en route. Ma femme, qui tient
beaucoup à son M^e d'Orlanchy, au
passage de déj^r, et que lui avait promis
elle visite en juillet sa clerc à combien
pour elle un arrêt à déj^r paraît même
peut-être d'autant arrêt à Beaune pour moi
sa selle. Mais elle ne peut exercer cette
unique ou double école, qui en se mesquant
certains élèves d'allure et de déplacement
de la partie la moins mobile de notre sommeil,

Cette derniére va donc retomber partiellement du moins, à ma charge; et, si je suis d'autant moins d'accorder la partie du voyage pour tous qui en le faisant l'ont fait. Nos engagements n'ont de valeur; combinaison que connaît au point de vue des enfants et que nous permet d'arriver le matin dans une ville complètement inconnue à tout notre personnel et dans une maison incomplètement installée. Il faut, par crainte que je ne nous envoie à propos que l'une bous ou une autre, j'aurais portant lui de malentendus à dégager, et ma position de voyage à nouveau tout à fait. Mais si je me sens si je n'en pas mieux encadré, d'un coup le trouverai difficile et ne pas multiplier les regards et arrêts. Un peu plus tard, mais hâtez-vous, j'espère, quand nous serons entrés dans votre ville nouvelle, je trouverai l'occasion d'une longue remontée, sur laquelle je ne ferai pas de moins cette deux applications de l'acronyme que m'ont fait apprendre à l'heure présente.

J'ai négligé de faire mention de une ~~une~~ accusé émouvement

réception de l'œuvre de votre rapport à l'Institut d'Economie sociale. J'ai lu avec un curiosité très-larvée le travail si clair et aux mots si courts. La belle synthèse claire très-utilement faite sur les détails un peu minuscules, où je suis parfaitement dansé de ma placette. Et au point de vue, le travail est définitif et je ne pourrais songer à le reprendre. Mais je tâcherai de faire autre chose en posant les questions sous un angle plus strictement juridique, d'autre part, je ne voudrais faire que la condition juridique de la femme mariée d'après le Code civil allemand de 1896. Il y a temps j'pourrais proposer une série de 3 ou 4 communications à la Société de législation comparée, l'accord de ces communications devant se faire, puisqu'il devrait concourir à un objectif bien déterminé. Par exemple, à l'ouïe des personnes énumérées de la Société de législation comparée, toute la tenace et son un peu qu'il avait d'attention et de place on devait disposer

à ne pas venir? Peut-être vendrait-il mieux
ne pas parler, au début, d'une sorte
un peu longue d'études sur ce
sujet que paraîtrait peut-être étroit.
Une fois écrit dans la place je laisserai
d'y être et ne condamne pas les. Mais je
veux à dire, dès maintenant, que je ne suis
plus d'utile; à l'heure actuelle que
d'un étude extort dans certains détails,
sans toutefois qu'il s'agisse de subtilités
ni de contournes. ^{Il n'a rien de plus actuellement}
^{d'autre que dans un rapport à monsieur, mais} — Où en sont ces, he
votre cause qui m'a fait beaucoup de plaisir
et me restera d'un grand profit.

J'ai emménagé à Toulon, comme c'était
convenu, le deux derniers vendredis de
l'été de ce qu'il est de cette le premier
destiné à la Paix en ligne, le second
à celle que nous voulions. Je crois
que ce dernier surtout sait de
ce qu'il suffit, au regard de ce que
j'aurais devant faire. Et dernièrement
je balançais à l'avocat, et quel

et j'aurais value le répondre plus tard,
le voulant à sa place et à l'ordre.
Mais comme c'est lui qui peu le
fond que me morgue pour faire valoir
ses analyses comme il l'aurait
je voudrais faire le meilleur possible
à l'opposition. C'est ce que m'a
dicté à empêcher ma morte, à
infirmer que je la jugeais à son sujet.
Toute indulgence contenue ou contenue, je
l'espère, de ma bonne volonté.

Sans doute Madame Salvières sera déjà
quitté et votre petit Jean a
fait ses débuts à Stanislas. J'ai un
rôle dans le même cas, mais qui a échoué
à la petite succursale de la rive droite
qui s'appelle, je crois, Sainte-Marie.
D'ailleurs, ma femme est moins agée
et n'a pas eu de mal qui en résulte.
Je vous rappelle donc reste seul à
Ligny avec Léon, qui fait envie de
sa belle temps. Quels bons jours
que ceux de cet automne plus chaud

et que, pour nous, représentant lui
toute la couleur de nos habitudes
sociales. Beaucoup, je vous prie,
l'assomme de son message expédié
à Moscou cette fin et
restez assuré de ma cordiale amitié

F. GENY

Dans votre dernier lettr^e,
vous me parlez de changement
dans votre personnel domestique, et
de votre résolution de prendre un mariage.
La chose est-elle faite et avez-vous
trouvé votre affaire ? Si non, on me
disait ici de vos fins raisons, que
peut-être le désir de notre grand-
mère qui disparaît un peu toute sa
maison, un ménage allait à l'heure
libre, dont on me disait le plus
grand bien. Le mari est bon enlet
de chambre et propre à faire des choses
diverses; le frère était curé d'ici.
Il a un petit enfant, il loue la campagne.
Il paraît qu'il a été fait satisfait,
à tous égards. Nativité, éducation à la chose
paraissant à priori pourra être corrigée
il y avait ~~quelques~~ des points à élaborer, sur
lesquels j'ai peu de lumière. Je n'ai mal que
vos signes sur une décision de votre femme,



73

Monsieur R. Lacleilles,
Professeur à la Faculté du droit de Paris,

Gigny
par Beaune



Côte-d'Or

